
沿海突破，产业提升，品牌拓展，改革驱动，生态支持，民生保障

“六项工程”勾勒滨州五年蓝图
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今日滨州

今后五年，滨州市要立足新起点，谋求新发展，实现新跨越。其中谋
求新发展，就是按照市第八次党代会的部署要求，到2016年，实现地区生
产总值、地方财政收入、城镇居民人均可支配收入、农民人均纯收入、固
定资产投资、进出口总额“六个翻番”。

谋求新发展就要重点实施“六项工程”。除前面提到过的“民生保障”
工程外，还有“沿海突破”工程、“产业提升”工程、“品牌拓展”工程、“改革
驱动”工程、“生态支撑”工程。

“沿海突破”，打造沿海经济隆起带
随着滨州港2个3万吨级码头的

开航运营，打通了我们走出大海、迈
向世界的坦途，筑起了借海振兴、依
海崛起的平台。要立足滨州、服务鲁

西北、对接滨海新区，让滨州港早日
成为全市经济社会发展的强大引擎。

进一步完善港口基础设施，扩大
延伸港口腹地，优化顶层设计，明确

功能定位，突出高效、集约要求，发展
壮大油盐化工、装备制造、粮油加工、
临港物流等临港产业，全力打造沿海
经济隆起带。

“产业提升”，推动三次产业融合发展

树立“融合发展”理念，打破产业
界限，探索转型升级新模式，推动三次
产业相互融合，创造更多新的经济增
长点。坚持“产业规划”全市统筹，全面
构筑功能分区合理、资源集约利用、产
业相对集中的空间布局。

突出高效生态农业，加快黄河三
角洲(滨州)国家农业科技园区建设步
伐，推动发展先进科技服务、现代物流

信息、高端食品加工、现代农业高新技
术研发，实现物联网技术应用示范、农
业科技集成、产业链创业、农业高端服
务四大功能。加快建设高效生态园区，
带动发展绿色农产品生产、粮棉高产
创建、荒碱地治理与高效种养、生态水
产养殖等。

立足发展环境友好型工业，积极
运用信息技术、高新技术改造提升传

统产业，推动产业链条向两端延伸、高
端攀升，加快建设家纺服装、油盐化
工、装备制造、食品深加工“四大产业
基地”。

着眼发展现代服务业，优化财税收
入结构。大力发展电子商务、冷链物流、
连锁配送、网上销售等现代流通业态，构
建现代流通体系。积极发展金融组织，做
大做强银行、保险、证券三大产业。

“品牌拓展”，建设黄河三角洲中心名城

围绕黄河三角洲中心名城目标，
统筹规划，搞好对接，搭建“一主三
辅”临海傍河的城市主体框架。加快
城市水系、景观、绿带、路网、管线建
设，实施城中村改造，完善公共交通、
市政公用和公共服务设施，推进“城
市生态化、规划国际化、建设精品化、

管理数字化”，提升“四环五海、生态
滨州”建设水平。

构建布局合理、结构优化、安
全畅通、四通八达的大路网体系，
国家级公路运输主枢纽城市地位
更加巩固。推进市县政府驻地一级
路连接线和农村公路网络建设，打

造滨州“四十分钟交通圈”。
围绕“粮丰林茂、北国江南”目标

定位，持续开展“林水会战”。实施
“五大生态示范工程”，构建以通道
绿化为框架、镇村绿化为主体、生
态林场为节点的现代绿化生态体
系。

“改革驱动”，建设经济强县，实施园区带动

突出发展县域经济，立足优势资
源和产业基础，加快基础设施建设，提
升园区承载能力，吸引符合产业政策
的大项目落地，培育特色产业，加快建
设经济强县。

实施产业园区带动战略，加快

形成“以国家级园区为龙头、省级开
发区为骨干、特色产业园区为支撑”
的园区体系。坚持招商引资与招才
引智相结合，加强与跨国集团、科研
院所及国内外知名大学的合作，扩
大招商引资规模，提高利用外资的

水平和质量。
深化国有企业改革，完善国有资

产监管体系，提升国有资产监管质量
和运营效益。加快财税制度改革，正确
处理“保障运转、改善民生、支持发展”
三者关系，完善公共财政体系。

“生态支撑”，发展循环经济、绿色经济
加大投入力度，加强自然保护

区、生态湿地的保护与管理，完善沿
海、沿黄生态防护屏障。建立资源节
约集约利用与保护长效机制，合理
开发水资源，集约利用土地资源，科
学使用海域资源。

严格落实环境保护目标责任
制，强化重点区域、重点流域、重点
行业、重点企业污染治理，提高城镇
垃圾、污水集中处理水平，有效控制
农村面源污染，提高生态环境承载
力。

强化节能减排，发展循环经济、
绿色经济，以示范企业为带动，以清
洁生产为手段，以经济园区为载体，
推行集聚生产、集中治污、集约发
展，努力打造全国循环经济发展示
范区。 (记者 孙珊 整理）

政协委员刘传佳 >>

这次政府报告给人“三感”

本报 2 月 2 7 日讯 (记
者 孙珊 李运恒 ) 27

日下午，记者采访到了
政协委员刘传佳。刘传
佳说，市政府表态，争取
按照东部地区的标准来
关注民生，这点非常不
容易。“因为这困难太大
了，一提高标准，政府财
政得拿多少钱啊，这是
一个非常大的数字。政
府能提出按照东部的标
准来关注民生，决心和
勇气是相当大的，可以

看出我们的政府不光是
责任政府并且关注民生
非常到位。”刘传佳说。

在 采 访 快 要 结 束
时，刘传佳告诉记者，这
次政府报告带给他“三
感”，“真实感，就是讲的
东西非常实事求是；信
任感，做什么说得一清
二楚，做不到的问题公
开道歉；振奋感，十二五
的蓝图非常鼓舞人心、
振奋人心。”

刘传佳在滨州 3 0年
了，可以说是亲眼见证
滨州的成长，现在滨州
发展，滨州的风貌，刘传
佳总结下来，觉得当下
这五年是规划最好的五
年。谈到以后，刘传佳表
示要从自身做起，“我带
着 我 的 团 队 不 求 做 到

‘国家兴亡，匹夫有责’，
一定要做到‘滨州兴衰，
匹夫有责’。”

人大代表杜淑霞 >>

四个教育民生实事，心里很欣慰

本报 2 月 2 7 日讯 (记
者 于荣花 王晓霜 )

“十六项民生工程，教育
占 了 四 个 ，心 里 很 欣
慰。”2 7 日下午，人大代
表杜淑霞在接受记者采
访说。

杜淑霞说，在农村，
幼儿园并不少，一些私
立幼儿园也缓解了“入
园难”的压力，问题是所
有的幼儿园教师中，真

正获得幼教资格的并不
多。杜淑霞介绍，不仅仅
是幼儿园的教师，农村
教师有很大一部分是以
前的民办教师，“上课非
常认真，但是孩子的积
极性却不高。”在这种情
况下，部分年富力强的
农村教师经过锻炼后，
进入城市任教；家长为
了让孩子得到更好的教
育，拼命让孩子往城市
挤，城市学校的很多班
级人员都超标。

“这种不平衡让农村
的教育问题还是很凸出。
去年我的提议很多都得
到了落实，今年的政府工
作报告又增加了教育的
投入，相信今年的建议也
能很快得到落实。”杜淑
霞说。
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